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省两会·访谈省两会·访谈

对于浙江的老百姓来说，“最多跑一次”改革无疑是过去一年中一项关乎民生的大事。在这次两会上，

“最多跑一次”改革也是代表委员关注的焦点。

“‘最多跑一次’改革让昨天的‘门难进、脸难看、话难听、事难办’成为过去时。”一直在关注着“最多跑一

次”改革进程的范柏乃给出了这样的评价。

在范柏乃看来，浙江在“最多跑一次”改革中取得的成绩，实属不易。“‘最多跑一次’改革是浙江的创造，

是浙江人民改革智慧的结晶，为中国的政府改革提供了浙江经验。”范柏乃说。他认为，目前“最多跑一次”

改革已经进入了深水区，遇到了很多艰难险阻。

他认为，要将“最多跑一次”改革进行到底，就要进一步处理好与依法行政、政绩考核、容错纠错机制、信

息数据共享等关系。

省人大代表 九三学社浙江省委员会副主委 范柏乃

“最多跑一次”让“四难”成为过去时

未来的浙江会是什么模样
代表委员@2020年

作为一名来自农村基层的代表，汪衍君最关注的还是乡村振兴的话题。

“美丽乡村建设大家都在做，但如何把美丽乡村变成农村新的经济增长点，这是一个重要的课题。”在汪

衍君看来，现在农村基层有心做好，但不少地方疏于经营规划营销管理，后继乏力。

“作为一名基层代表，迫切希望这次两会能对乡村振兴有更加细致的指导意见，做大做强农村经济。”汪

衍君说。

不久前，全省美丽乡村和农村精神文明建设现场会在江山召开，大陈村就是其中的一个参观点。“这次

现场会给我的触动很大，摆在我们面前的是，大陈村下一步将如何发展。”在那次现场会之后，汪衍君带领乡

亲们开启了新一轮的头脑风暴。

“我们的村歌文化就是一大优势，现在我们也正努力把村歌文化变成村歌经济。”汪衍君信心满满地说，

大陈村的村民唱着村歌、富了脑袋富了口袋的这天即将到来。

省人大代表 江山市大陈乡大陈村党支部书记 汪衍君

农民唱着村歌，富了头脑也富了口袋

第一次参加省两会，46岁的陶骏把关注点放在了规范互联网租赁自行车发展上。

陶骏说，他建议省级层面出台鼓励与规范互联网租赁自行车发展的政策法规，加强对互联网租赁自行车

的管理。另外，开展各地市互联网租赁自行车容量专项测算，不要盲目投放车辆，一旦达到饱和就要严格控制

数量。

陶骏还说，希望相关部门能加紧落实企业运营的主体责任。“应该严格要求互联网租赁自行车运营企业办

理本地工商登记，设立固定办公地点和运维场地，开设押金、预付金专户，签订资金支付协议，组建与自身投放

自行车数量相匹配的运维队伍，并配备管理人员，加强车辆停放秩序管理。”当然，对于自行车这样绿色出行的

交通工具，也应该给予一定的支持。“希望有关部门能保障自行车路权，拓展自行车停车、行车空间。”

陶骏还建议，应积极推动在新建、扩建、改建轨道交通站点、公共交通站点、大型文化娱乐场所、体育场馆

等项目和旅游景区周边配套建设自行车停放区，规范自行车停放管理。“我对于城市绿色出行的愿望就是：地

铁网络四通八达，公交分担持续推进，早晚高峰不再拥堵，共享单车规范有序。”

省政协委员 台盟省委会秘书长 省台联副会长、秘书长 陶骏

城市绿色出行，大家一起努力

刚刚开完了会回到驻地，刘毅马上回到房间，研究起了几份关于租房管理的材料。

刘毅对记者慢慢打开了话匣子。“这些年随着城市化的快速推进，大量新杭州人在杭工作，创业并租住

在各个社区，给社区居民带来丰厚房屋出租收入的同时，也产生了群租房等乱象，给辖区带来消防安全、小

区治安、环境卫生等一系列的社会管理问题。”

“之前，我看到有的社区引入第三方介入社区出租房规范化管理服务。”刘毅认为，这样创新的社区出租

房管理是一种多方共赢的模式。“对居民来说，把房源交给房管企业后，在合同期间，无论房屋实际出租与否

或市场租金升降，房东都能够获得固定租金收益，在物业管理、消防安全、治安防范、人员管理等方面，责任

主体都是房管企业，房东无需承担相应的管理风险；对租客来说，房管企业对社区居民的出租私房进行集中

统一管理后，在社区的监管下能有效地控制辖区内出租房租金的无序上涨，减轻租客的生活压力；而最后，

房管企业能在此中实现盈利。”

省政协委员 民进省委会专职副主委 刘毅

创新社区出租房长效管理，让年轻人租房不再沉重
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